

## ¿ACASO EL DINERO SIGNIFICA PROGRESO?

La compañía SOCO y el Parque Nacional Virunga tienen una respuesta diferente a esa pregunta. Desde 2012, SOCO ha decidido buscar aceite en la República Democrática del Congo y parte de su concesión es la mitad de este parque Nacional, el cual es Patrimonio Mundial reconocido por la UNESCO. Esta exploración, junto con el conflicto causado por los rebeldes del M23 y la caza ilegal, han causado muchos problemas para la población, y aunque los guardabosques del parque han tratado de protegerlo de su exploración, su esfuerzo ha sido difícil con la guerra alrededor.

Soco y algunos otros seguidores, están en contra del trabajo de conservación de los guardabosques en el parque. Ellos reclaman que este proyecto de exploración va a traer progreso al país porque lo convertirá en productor de petróleo, creando con esto más oportunidades de trabajo para la comunidad, nuevas escuelas, nuevas universidades, hospitales, etc. Incluso están diciendo que después que la explotación comience, van a dejar que las personas cultiven en algunas áreas del parque, sin saber a conciencia las condiciones de dichas áreas y asumiendo que van a ser dueños de la mayoría del parque.

De acuerdo con los guardabosques y la mayoría de la comunidad, esta exploración no es definitivamente una buena idea. Primero, porque el parque es el único lugar donde aún se pueden encontrar gorilas de Montaña, y el proyecto les va a quitar una gran parte de su hábitat. Y en segundo lugar, representa algo muy importante para la comunidad, no sólo por su valor cultural y natural, sino por su diario vivir, porque el parque es rico en muchos recursos naturales utilizados por la población. Por ejemplo, uno de los voceros de las personas que viven alrededor del lago Edward, localizado en el sector central de Virunga, dijo: “No nos importa el petróleo, nos ganamos la vida gracias al lago y pescando”.



**Andre Bauma con Maisha.**

Otro punto para resaltar, es el hecho de que el parque es reconocido por la UNESCO como Patrimonio Mundial de la Humanidad, así que cualquier actividad relacionada con el petróleo es ilegal porque interfiere con la integridad del parque y los seres vivos que allí se encuentran. Sin embargo, en el documental

llamado Virunga (2014), a SOCO parece no importarle cuando uno de sus empleados dice a una periodista: “A ellos no les importan realmente los gorilas. Estoy seguro...Que me pudra; es un mono, a quién le importa un estúpido mono?” Él también dice que sólo puede ver con la sabiduría de un minero el valor del parque y que cuando piensa sobre eso, la única palabra que se le viene a la mente es mina.

Otro punto muy convincente es qué tan mal están procediendo al pagar grandes cantidades de dinero a políticos, a personas con gran influencia en la comunidad y a los grupos rebeldes del M23. En el documental mencionado anteriormente, se muestra una prueba importante en la que sobornan a una persona para que vaya a sobornar a otras. Sin mencionar el hecho de que la única cosa que están haciendo al pagarle a los grupos rebeldes, es incrementando el conflicto, el cual ya es atroz por sí mismo. Además, al incrementar el conflicto, están aumentando las muertes, inanición y la población desplazada.

Para mi forma de pensar, esta exploración de petróleo está sólo haciendo las cosas peor de lo que ya están. Es decir, la situación en El Congo es realmente difícil por culpa de la pobreza y los conflictos, y esta exploración no va a traer beneficios que cambien eso. En el documental ellos están sólo en la fase de exploración, y un sinfín de problemas como la violencia y el desplazamiento aparecieron, así que no puedo imaginar cómo será cuando comience la operación, luego la extracción, entre otras. Además, a ellos parece no importarles ni un poco las personas y los animales ya que no están haciendo propuestas para evitar grandes impactos o para protegerlos, y como Andre Baume, quien es el cuidador de los gorilas, dijo: “Debes justificar por qué estás en la tierra – los gorilas justifican por qué estoy aquí, ellos son mi vida”. Y Si ellos quisieran el bien de la comunidad y más, deberían sentir un poco de preocupación y respeto, esto, junto con otras cosas esenciales.

Written by: Angie Marcela Franco Álvarez